

Viernes 9 de diciembre | 2022

## Obras de la Colección Diego Rivera en custodia del IVEC se presentarán en el Antiguo Colegio de San Ildefonso y el Museo de Arte Moderno

En el marco del centenario del movimiento muralista en México y en conmemoración del 136 aniversario del natalicio del reconocido artista universal, el Instituto Veracruzano de la Cultura ha cedido en préstamo temporal obras de la Colección Diego Rivera para su exhibición en el **Antiguo Colegio de San Ildefonso** y el **Museo de Arte Moderno**, como parte de las exposiciones ***El espíritu del 22. Un siglo de muralismo en San Ildefonso*** y ***Memorias de un retrato. Emma Hurtado y Diego Rivera***.

El **Antiguo Colegio de San Ildefonso** es un recinto de la Universidad Nacional Autónoma de México cuya vocación es presentar exposiciones que familiaricen al público mexicano con la riqueza y diversidad de su patrimonio artístico, así como realizar actividades complementarias a las exposiciones que propicien una experiencia de aprendizaje tanto para el público infantil y juvenil como para el público adulto. En esta ocasión organiza la exposición ***El espíritu del 22. Un siglo de muralismo en San Ildefonso***, que celebra que este 2022 se cumplen 100 años de que José Vasconcelos, convencido de la función redentora del arte, invitara a pintar los muros de la Escuela Nacional Preparatoria a Diego Rivera, Fernando Leal, Ramón Alva de la Canal, Fermín Revueltas y Jean Charlot, a quienes se sumarían David Alfaro Siqueiros y José Clemente Orozco.

La exposición estará dividida en doce núcleos temáticos, centrados en el proceso creativo, dibujos, bocetos, fotografías y objetos de los artistas, así como en el contexto y el espíritu de la época. También contará con textos y ensayos especializados que abordarán los aspectos más significativos de los murales de San Ildefonso y serán un referente obligado para todos aquellos estudiosos del muralismo mexicano. En cumplimiento de su tarea de promover la investigación y difusión del acervo artístico bajo su resguardo, para esta exposición el IVEC facilitó la obra ***Retrato de Lupe Marín***, óleo sobre tela del pintor Diego Rivera,



que permanecerá en exhibición del 10 de diciembre de 2022 al 12 de junio de 2023.

Con la co-curaduría de la maestra María Estela Duarte, la exposición **Memorias de un retrato. Emma Hurtado y Diego Rivera** busca profundizar y dar a conocer la labor cultural de Emma Hurtado dentro de la esfera nacional, tomando como punto de partida que ha sido una figura femenina mínimamente estudiada pese a su relevancia histórica e influencia en la producción artística de Diego Rivera durante los últimos años de su vida. La muestra se propone desarrollar un discurso de rescate histórico que abordará diferentes momentos de la vida y trayectoria de Emma Hurtado, sus múltiples intereses y proyectos, entre otros sucesos históricos importantes bajo este contexto. En esta exposición participarán seis obras de la Colección Diego Rivera del acervo permanente del Museo de Arte del Estado de Veracruz: **Volador en la cúspide**, **Niño pescador**, **Transportando durmientes** y la serie de **Segadores (I, II y III)**. La selección estará abierta al público del 10 de diciembre de 2022 al 16 de abril 2023, en el **Museo de Arte Moderno** del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura.

Compartiendo dichas obras artísticas en estas magnas exposiciones nacionales, el Instituto Veracruzano de la Cultura continúa fomentando el estudio e investigación de sus acervos artísticos, así como difunde más allá de sus fronteras geográficas el trabajo de las y los creadores que forman parte del patrimonio artístico la comunidad veracruzana.

Conoce los horarios de visita de ambos recintos a través de las redes sociales [@ColegioSanIdefonso](#) y [@MuseodeArteModernoMX](#). Consulta la variada oferta cultural del IVEC en el sitio web oficial [www.ivec.gob.mx](http://www.ivec.gob.mx).

